

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024

1

## Tensiones geopolíticas impulsan el precio del petróleo en el primer semestre del 2024

La mezcla mexicana de exportación repuntó 13.3% en el citado periodo.

El precio del petróleo anotó una ganancia de doble dígito durante el primer semestre del año, en medio de recortes de producción por parte de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y una escalada en las tensiones en Medio Oriente, así como una incertidumbre sobre el consumo de combustible para la temporada de verano.

El precio del Brent del Mar del Norte avanzó un 12.16% desde los 77.04 dólares el último viernes del 2023 hasta los 86.41 dólares por barril al 28 de junio.

El crudo estadounidense West Texas Intermediate, cerró junio con una ganancia de 13.80% respecto a diciembre de 2023. Cada barril pasó de venderse de los 71.65 dólares hasta los 81.54 dólares.

La mezcla mexicana avanzó un 13.38% hasta el sexto mes del 2024, al pasar de los 67.65 dólares hasta los 76.70 dólares por barril.

El precio del crudo experimentó su mayor nivel del año en abril, cuando el Brent llegó a los 91 dólares por barril, el WTI a 86.921 dólares y la mezcla mexicana a 80.17 dólares por barril.

Durante el mes de abril las tensiones en Medio Oriente aumentaron ante un posible enfrentamiento entre Israel e Irán, después de que presuntamente el primero atacara la embajada iraní en Damasco, Siria.

Después de unas semanas las tensiones se disiparon y el precio del crudo se estabilizó.

Su nivel más bajo lo observó en junio, cuando el crudo estadounidense llegó a los 73.25 dólares por barril, el Brent a los 77.27 dólares por barril y la mezcla mexicana a los 68.25 dólares el barril.

El retroceso del precio de los futuros del petróleo se debió a la decisión de la OPEP y sus aliados de prolongar los recortes de producción hasta 2025, pero ocho miembros principales obtuvieron márgenes para que las bajas voluntarias se reduzcan gradualmente a partir de octubre del 2024, lo que fue discordia en el grupo.

"Hay falta de claridad y el mercado está concluyendo, con el aumento de la producción de los EAU, que hay discordia dentro del grupo en medio de una presión para producir y exportar más petróleo", dijo John Kilduff, socio de Again Capital.

Ante un mayor optimismo sobre el consumo de combustible para este verano en el hemisferio norte y un empate en las reservas estadounidenses hicieron que los precios del petróleo empezaron a aumentar a finales de junio.

Según la Administración de Información Energética (EIA por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, las reservas de petróleo aumentaron a 3.5 millones de barriles al cierre de junio, tras disminuir 2.5 millones de barriles la segunda semana de junio. Analistas esperaban una reducción de 2.6 millones de barriles.

Un informe de JP Morgan Chase mostró que el consumo de combustible aumentó a un máximo post pandemia de 9.4 millones de barriles por día en Estados Unidos. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024

**Precios de petróleo caen este viernes ante débil demanda en EU, pero anotan ganancia mensual**

El Brent tuvo una pequeña ganancia semanal, mientras que los futuros del WTI registraron una pérdida del 0.2% semanal. Ambos cerraron el mes con un alza del 6%.

El **petróleo** cayó levemente el viernes por señales de una débil demanda de combustible en Estados Unidos y porque los inversores retiraron algo de dinero al final del trimestre, pese a que datos de inflación de mayo elevaron la probabilidad de que la Reserva Federal comience a bajar las tasas de interés este año.

El **crudo Brent** subió 0,02 dólares, o 0.02%, a 86.41 dólares por barril, mientras que el petróleo ligero estadounidense West Texas Intermediate (**WTI**) perdió 0.20 dólares, o 0.24%, a 81.54 dólares por barril.

El **Brent** tuvo una [pequeña ganancia semanal](#), mientras que los futuros del **WTI** registraron una pérdida del 0.2% semanal. Ambos cerraron el mes con un alza del 6%.

Mientras que la producción y la demanda de petróleo en Estados Unidos subieron en abril a máximos de cuatro meses, el consumo de gasolina cayó a 8,83 millones de barriles diarios, su nivel más bajo desde febrero, según el informe mensual de suministro de petróleo de la **Administración de Información Energética (EIA)** publicado el viernes.

"El informe mensual de la EIA sugería que la demanda de gasolina era bastante poca", dijo Phil Flynn, analista de Price Futures Group. "Esas cifras no inspiraron realmente más compras".

Analistas dijeron que algunos operadores tomaron ganancias al final del segundo trimestre después de que los precios subieron a principios de mes.

El **índice de precios de los gastos de consumo personal (PCE)** de Estados Unidos, el indicador de inflación preferido de la Reserva Federal, se mantuvo estable en mayo, lo que mejoró las expectativas de recortes de tasas en septiembre.

Aun así, la reacción de los mercados financieros fue mínima. Para los operadores de petróleo, la publicación pasó desapercibida, según Charalampos Pissouros, analista de inversiones de la correduría XM.

La baja de las tasas de interés podría ser beneficiosa para el petróleo, ya que aumentaría la demanda de los consumidores. Barclays espera que el crudo Brent se mantenga en torno a los 90 dólares el barril en los próximos meses. El Economista

**Ingresos públicos crecieron 5.4% anual a mayo por fortaleza en recaudación de impuestos: SHCP**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público explicó en su Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública que el crecimiento en los ingresos petroleros se debió a una mayor cotización del precio del petróleo en el periodo, lo que incluso dejó 10,192 millones de pesos más a lo previsto en el periodo.

El crecimiento de los **ingresos públicos**, entre enero y mayo de 2024, se debió a la fortaleza de la recaudación de impuestos así como mayores ingresos petroleros, de acuerdo con la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**.

En los primeros cinco meses del año, los **ingresos públicos** sumaron poco más de 2.6 billones de pesos, lo que representó un crecimiento de 5.4% en comparación con el mismo periodo del año pasado.

La dependencia, a cargo de [Rogelio Ramírez de la O](#), informó que el mayor crecimiento se vio del lado de los **ingresos petroleros**, los cuales dejaron un monto de 473,551 millones de pesos a mayo, lo que resultó en un crecimiento de 12.7% anual.

La **SHCP** explicó en su **Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública** que el crecimiento en los ingresos petroleros se debió a una mayor cotización del precio del petróleo en el periodo, lo que incluso dejó 10,192 millones de pesos más a lo previsto en el periodo.

Del lado de los impuestos, el informe mostró que estos dejaron poco más de 2.1 billones de pesos en el periodo, 5.9% más en comparación anual.

Los ingresos tributarios registraron un aumento real anual de 5.9% en el acumulado a mayo, hilando 12 años de crecimientos consecutivos al considerar los primeros cinco meses del año", expresó la dependencia.

Sin embargo, al interior de los impuestos, el ISR - que es el que deja una mayor recaudación al erario público - reportó una caída de 0.9% anual. Además, al recaudar 1.2 billones de pesos, quedó 14,327 millones por debajo de lo programado.

Por su parte, el IVA dejó 559,128 millones de pesos, 3.9% más en comparación con el mismo periodo del año previo, mientras que el IEPS dejó 261,317 millones de pesos, un crecimiento significativo de 62.6 por ciento. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024



## Petróleo sube a la espera del dato de inflación en EU; se encamina a su tercer alza semanal

Los precios del petróleo subían este viernes y se encaminaban a su tercera alza semanal consecutiva, impulsados por las crecientes expectativas de que la Fed comience a rebajar pronto las tasas de interés y a la espera de los datos de inflación que se conocerán más tarde en el día en Estados Unidos.

Los **precios del petróleo** subían este viernes y se encaminaban a su tercera alza semanal consecutiva, impulsados por las crecientes expectativas de que la **Reserva Federal** comience a rebajar pronto las **tasas de interés** y a la espera de los datos de inflación que se conocerán más tarde en el día en Estados Unidos.

A las 11:05 GMT, los futuros del **Brent** para agosto, que vencen este viernes, subían 64 centavos, o un 0.74%, a 87.03 dólares el barril. El contrato para septiembre ganaba un 0.67% a 85.83 dólares.

Los futuros del **West Texas Intermediate** en Estados Unidos (WTI) para entrega en agosto mejoraban 68 centavos, o un 0.83%, a 82.42 dólares el barril.

Los futuros de ambos referenciales [han subido casi un 2% esta semana](#) y se encaminan a ganancias superiores al 6% intermensual.

Los datos sobre la inflación del consumo personal en Estados Unidos, la medida de **inflación** preferida por la Fed, se publicarán a las 12:30 GMT.

Con el mercado de tasas esperando dos recortes por parte de la Fed para fines de este año, los datos de precios servirán para validar si las expectativas están siendo demasiado pesimistas", dijo Yeap Jun Rong, estrategia de mercado de IG.

Las crecientes expectativas de un inminente [ciclo de relajación de la Fed](#) han provocado un repunte del riesgo en los mercados bursátiles.

Según la herramienta FedWatch de CME, los operadores valoran ahora en un 64% la posibilidad de una primera rebaja de tasas en septiembre, frente al 50% de hace un mes.

"El aumento de las apuestas sobre un recorte de tasas en septiembre, y dos en diciembre, probablemente pesará sobre el rendimiento de los bonos del Tesoro y el dólar, permitiendo así que los precios del petróleo continúen su avance", dijo Charalampos Pissouros, de la correduría XM. El Economista

## Gasolineras Costco 'llenan' a sus clientes: Lideran fidelidad de consumidores

**Según la plataforma PETROIntelligence, 84 de cada 100 clientes de las gasolineras de Costco regresan a cargar combustible.**

Las estaciones de servicio de [combustibles de la marca Costco](#) son las que cuentan con el **mayor porcentaje de fidelidad de sus clientes**, ya 84 de cada 100 clientes, siempre regresa a cargar gasolina a estas gasolineras, indicó Alejandro Montufar, CEO de la plataforma PETROIntelligence.

Este porcentaje se encuentra por arriba del promedio nacional, ya que normalmente, el 63.7 por ciento de los clientes suelen 'casarse' con una marca, mientras que el porcentaje restante realiza sus compras de combustibles con diversas ofertas del mercado.

"Vemos que **Costco es la marca que más fidelidad, a pesar de que Pemex cuenta con más de 7 mil estaciones** de servicio y es la que todo mundo conoce", explicó Montufar.

Entre las razones por las que sobresale Costco se encuentran la exclusividad de la marca, la calidad del servicio, precios y los premios que ofrecen sus gasolineras.

Sin embargo, [las gasolineras Oxxo Gas](#) también cuentan con **un respaldo de fidelidad del 82.9 por ciento**, ya que los usuarios tienen acceso a sus tiendas de conveniencia mientras cargan combustible.

"En Oxxo Gas han realizado una estrategia complementaria muy correcta, ya que ofrecen a sus clientes los productos que se pueden encontrar en una tienda de conveniencia, sin embargo, aunque **Costco y Oxxo son modelos distintos**, al final del día buscan ofrecer gasolina como gancho para atraer más clientes a sus negocios", puntualizó.

**Aunque Pemex es la gasolinera más conocida del país, no se había destacado por generar mucha fidelidad entre sus clientes**, sin embargo, el modelo de franquicias que maneja actualmente ya le está generando beneficios.

"Ofrece descuentos a franquicias para empezar a generar interés en ellas, es un área de oportunidad que tiene Pemex todavía por mejorar", subrayó.

Alejandro Montufar, especialista en estaciones de servicio, prevé que el **número de gasolineras crezca** entre 5 y 10 por ciento durante este año, lo que se traduciría en **más de 500 estaciones nuevas**. El Financiero

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024



4

## Recuperar sinergias con la IP, reto de Luz Elena González

Empresas del sector de hidrocarburos y del ramo de energías alternativas ofrecieron colaborar con la próxima funcionaria federal para impulsar una agenda intensiva para la descarbonización de la matriz energética del país.

Luz Elena González Escobar, quien será la próxima titular de Energía según anunció este jueves la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, deberá equilibrar la prometida continuidad a la política energética actual de fortalecer a las empresas del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con el apoyo de grandes empresas privadas dispuestas a invertir y coadyuvar en el crecimiento del sector, quienes piden sumarse a la transición energética y mostrar las oportunidades que aún tienen los contratos petroleros para el país.

En primer término, la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi), que agrupa a las grandes petroleras que realizan actividades de exploración y producción en el país, felicitó González Escobar por su nombramiento como próxima secretaria de Energía, recordando la existencia y legalidad de los contratos para exploración y producción que todavía se pueden adjudicar en México.

“Amexhi y las empresas agremiadas, buscan ser un aliado y una palanca de desarrollo para México con el objetivo de potenciar los beneficios generados por los contratos de exploración y producción y extenderlos a partir de las oportunidades que existen para el sector”, expusieron. “Amexhi y sus miembros tienen el firme compromiso de coadyuvar con los proyectos que conforman el plan energético, promover descarbonización de la matriz energética, asegurar un suministro confiable y constante a los usuarios para mejorar la competitividad de la industria nacional”.

Casi la mitad de los contratos petroleros otorgados en la administración pasada: casi 50 bloques si se suman los que han iniciado procedimientos de devolución en 2024, han sido devueltos total o parcialmente al Estado. Hasta el cierre del 2023, un total de 41 de los 111 bloques adjudicados, ha sido devuelto total o parcialmente por las empresas al Estado. Estas renunciadas suman poco más de 43,000 kilómetros cuadrados, superficie que es 24% de los 184,000 kilómetros cuadrados adjudicados.

Por otra parte, la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE) aseguró que sus agremiados apoyarán los esfuerzos de la que será la secretaria de Energía, a quien recordaron que la agenda del próximo sexenio debe enfocarse en la transición energética y la lucha contra el cambio climático.

Según el organismo, México y el mundo se encuentran en un momento crucial en la lucha contra la emergencia climática. La visión del sector eólico en nuestro país es clara: impulsar la generación de energía limpia y asequible, promover la creación de empleos sostenibles y contribuir a la mitigación del cambio climático a través de una transición energética justa.

“Las propuestas de la próxima administración tienen un enfoque ambientalista hacia la transición energética a través de las energías renovables”, expresó la Asociación en un comunicado, “en la AMDEE estamos comprometidos con trabajar para avanzar en la diversificación de la matriz energética a través de una transición justa y equitativa, celebramos la llegada de la Mtra. Luz Elena González para encabezar estos esfuerzos”.

### Los pendientes

**La próxima titular de Energía, Luz Elena González Escobar enfrenta una nutrida agenda de temas en los que enfocarse de inmediato:**

- Reanudación de las rondas de licitación o diseño de instrumentos para que participen los petroleros privados en el crecimiento de la industria.
- Diseño de un plan de transición energética que incluya a la CFE y a las privadas en generación de electricidad.
- Arranque de operaciones de la nueva refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco.
- Diversificación de la matriz energética que hoy tiene más de 60% de generación fósil y cumplimiento de las metas de generación eléctrica limpia del país. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024

5

## Detrás de la 'seguidilla' de compras de Carlos Slim en petróleo y el gas: ¿Qué empresas adquirió?

**Carlos Slim ha destinado casi 500 millones de dólares para comprar acciones de las dos compañías estadounidenses este año.**

[Carlos Slim, el hombre más rico de América Latina](#), está impulsando las apuestas en **petróleo y gas** a través de participaciones que posee en empresas energéticas estadounidenses y aumentando su exposición en México, donde se asocia con el [gigante estatal Pemex](#) en varios proyectos.

Sólo en junio, su holding familiar Control Empresarial de Capitales SA compró PBF Energy. en 13 días diferentes, adquiriendo 2.5 millones de acciones por unos **113 millones de dólares**, según documentos regulatorios. Ahora es el mayor accionista de la refinería con sede en Parsippany, [Nueva Jersey](#), con una participación del 14.7 por ciento, frente al 10.2 por ciento de finales de año.

Es un cambio de actitud para Slim, que se deshizo de acciones de la empresa en 2022 tras un repunte impulsado por la [pandemia](#).

“Es una gran empresa”, dijo Slim durante una inusual conferencia de prensa de tres horas en [Ciudad de México](#) en febrero. “Nos gusta el sector porque conecta la producción, la refinación y también está cerca de la petroquímica”.

Un portavoz de Slim no respondió a una solicitud de comentarios.

### ¿Cómo hizo su fortuna Carlos Slim?

El magnate de 84 años, que hizo la mayor parte de su fortuna a través de la empresa de telecomunicaciones **América Móvil**, también ha aumentado las [compras de acciones de Talos Energy Inc.](#), una empresa de exploración y producción con sede en Houston y campos en México.

El holding familiar de Slim compró la mayor cantidad de acciones de Talos en una oferta en enero y ha seguido sumando acciones en marzo, mayo y ahora junio con una participación del 20.6 por ciento en la empresa. El multimillonario ya había adquirido una participación significativa en la filial mexicana de la empresa, que está codesarrollando uno de los [campos petrolíferos](#) más prometedores del país en años con Pemex.

“Nos estamos metiendo en el petróleo”, dijo en la conferencia de prensa de febrero. “Invertimos en Talos porque queremos ser socios de alguien con experiencia. No sólo en México, sino también en el Golfo”.

El holding familiar de Slim compró la mayor cantidad de acciones de Talos en una oferta en enero y ha seguido sumando acciones en marzo, mayo y ahora junio con una participación del 20.6 por ciento en la empresa. El multimillonario ya había adquirido una participación significativa en la filial mexicana de la empresa, que está codesarrollando uno de los [campos petrolíferos](#) más prometedores del país en años con Pemex.

“Nos estamos metiendo en el petróleo”, dijo en la conferencia de prensa de febrero. “Invertimos en Talos porque queremos ser socios de alguien con experiencia. No sólo en México, sino también en el Golfo”.

Slim, quien se reunió frecuentemente con el presidente saliente, [Andrés Manuel López Obrador](#), **no ha comentado públicamente sobre el resultado de las elecciones.**

Las apuestas en energía se suman a un año muy ocupado para Slim y su familia, ya que también amplían intereses en [Europa](#) y Sudamérica.

A principios de este mes, la empresa de telecomunicaciones británica BT Group Plc reveló que Slim había adquirido una participación del 3.16 por ciento en la compañía, mientras que el lunes América Móvil dijo que aumentará su participación en una empresa conjunta para la chilena ClaroVTR del 50 por ciento al 91 por ciento para llegar a un acuerdo un enfrentamiento con su socio Liberty Latin America.

Slim, cuyos familiares han sufrido [problemas renales](#) debido a un problema hereditario, también aumentó este mes su participación en **ProKidney Corp**. La empresa con sede en Winston-Salem, Carolina del Norte, desarrolla terapias que reparan riñones enfermos utilizando las propias células del paciente. La familia posee ahora el 25 por ciento de la firma. El Financiero

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024

6

## Internet CFE para todos: Este es el plan de Sheinbaum para tener el país 'más conectado del mundo'

**Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, tiene el objetivo de llevar internet a las comunidades más alejadas del país durante su gobierno; estas son sus propuestas que buscará poner en marcha en su sexenio.**

Cuando [Claudia Sheinbaum](#) fue **jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, consiguió que la capital del país se convirtiera en la **ciudad 'más conectada del mundo'** y ahora tiene como objetivo el mismo resultado para México.

La [CDMX obtuvo en 2021 un récord Guinness](#) con la instalación de más de 21 mil 500 puntos de acceso a internet público, gratuito y abierto, de acuerdo con datos de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP). [José Merino, entonces titular de la ADIP y recién nombrado director de la Agencia de Transformación Digital](#), explicó que ese proyecto comenzó en 2019, cuando se habilitaron los primeros puntos con **acceso a internet**. En aquel entonces solo había alrededor de 100.

Dichos [puntos de internet en la CDMX](#) ofrecen [WiFi gratuito](#) en espacios públicos, plazas, bibliotecas y en la red de transporte público integrada por el **Metro CDMX, Metrobús, Trolebús** y algunas rutas de los camiones RTP.

Ahora, uno de los [retos de Claudia Sheinbaum](#) es que la cobertura móvil llegue a zonas de difícil acceso en su sexenio y para lograrlo, echará mano de la [Comisión Federal de Electricidad \(CFE\)](#).

**¿Cómo funciona el internet de CFE y cuáles son los paquetes que ofrece?**

La [CFE ofrece paquetes de internet](#) en áreas públicas de CDMX y otros estados. Este proceso inició en 2021 con la **instalación de puntos WiFi gratuitos en todo el país** y hasta 2024 suman 82 mil 818.

El 90 por ciento están instalados en escuelas, edificios de Gobierno, unidades de medicina rural y puntos de venta Liconsa y Diconsa. El 10 por ciento restante incluye bibliotecas, centros integradores de bienestar, centros de salud, espacios INEA, sucursales Telecomm, [sucursales del Banco del Bienestar](#), unidades de medicina familiar, presidencias y oficinas municipales, campus de la Universidad Benito Juárez, hospitales, unidades de Segalmex y Sepomex del DIF y Sedena.

["CFE Internet"](#) tiene como objetivo **llevar acceso a Internet a las zonas más vulnerables**, garantizando así el derecho humano a las telecomunicaciones y contribuyendo a reducir la brecha digital", dice la Comisión en su página de internet.

Su sitio web también detalla que se instalan puntos de [internet gratuito en lugares públicos](#) como parques, hospitales o escuelas para su uso comunitario y que cualquier persona pueda conectarse a internet. La misma página describe que CFE cuenta con 97 mil 777 puntos de internet gratuito a nivel nacional.

Además de su **cobertura de WiFi**, la [CFE incluye ahora planes de telefonía móvil](#) con opciones de pago en línea y por transferencia electrónica. Dichos paquetes incluyen un plan inicial de 30 pesos con 4 GB, 250 minutos y 125 mensajes de texto con vigencia de tres días.

Los precios van de 45 hasta 300 pesos como el tope máximo que contiene 40 GB, mil 500 minutos y mil mensajes de texto con vigencia de 30 días. Con hotspot, también hay planes semestrales que van desde los 400 a mil 200 pesos y anuales.

**¿Cuáles son los planes de conectividad de Claudia Sheinbaum?**

La **CFE** y el Gobierno que encabezará [Claudia Sheinbaum](#) **ampliarán la cobertura de servicios móviles** para llegar a zonas en el país que actualmente no cuentan con ella. Para eso se enfocarán en la **Red Nacional de Transporte de Datos, Agregación y Acceso**, de acuerdo con el plan que se explica en el documento **'100 pasos para la Transformación'**.

Entre las acciones para cumplir dicho objetivo están la iluminación de más de 16 mil kilómetros de fibra óptica, instalación de antenas y sitios celulares, además de renta de enlaces a terceros.

Para lograrlo, las **propuestas de Claudia Sheinbaum en materia de conectividad** son las siguientes:

- Se propone la consolidación de una Red Nacional de Telecomunicaciones para la provisión de cobertura móvil a la población.
- Profundizar la **capacidad para instalar, operar y explotar redes públicas de telecomunicaciones**, estaciones transmisoras y receptoras satelitales.
- Integración de toda la infraestructura de telecomunicaciones que hay, recursos satelitales y espectrales que actualmente son [propiedad de CFE](#), Financiera para el Bienestar.
- El **modelo de negocio** de la red de telecomunicaciones deberá garantizar la sostenibilidad del proyecto a largo plazo.
- El objetivo de cobertura móvil para 2030 es llegar a localidades donde todavía no hay acceso a internet, telefonía móvil o superior satelital.
- En cuanto al [acceso a internet](#) en **espacios públicos**, se sugiere la instalación de puntos de acceso al interior de espacios educativos, de salud, de movilidad y comunitarios. El Financiero

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

1 de julio de 2024



## Hacienda 'presume' ingresos petroleros y tributarios de primeros 5 meses de 2024: Hay 'finanzas sólidas'

**De enero a mayo de 2024, los ingresos presupuestarios que sumó la Secretaría de Hacienda fueron de 3 billones 222 mil 382.7 millones de pesos.**

La [Secretaría de Hacienda](#) informó este viernes que “las finanzas públicas se mantuvieron sólidas” de enero a mayo de 2024, a pesar de que el gasto público sobrepasó lo programado en **20 mil 389 millones de pesos**, gracias a los mayores ingresos petroleros y tributarios, lo que reportó un **menor déficit** respecto de lo esperado.

En este periodo el gasto total del sector público fue de 3 billones 779 mil 777 y los [ingresos presupuestarios](#) sumaron **3 billones 222 mil 382.7 mdp**, dando como resultado un déficit de 557 mil 394.2 mdp.

Si bien el déficit significa que el sector público tuvo que recurrir al endeudamiento para completar el gasto, la [SHCP](#) lo festeja debido a que el **balance negativo fue inferior** al previsto en el programa económico en 67 mil 21.9 mdp.

Precisó que **los ingresos presupuestarios** superaron lo previsto en 87 mil 411.1 mdp en el lapso, apuntalados por los ingresos petroleros por 473 mil 551.9 que resultaron mayores a lo previsto en 10 mil 192.8 mdp, favorecidos por un aumento del precio del petróleo que promedio 72.7 dpb, 13.7 por ciento más alto de lo calculado.

### Ingresos tributarios repuntaron de enero a mayo

Los ingresos tributarios en [México](#) también resultaron mayores a lo estimado en 5 mil 513.1 mdp, al situarse en 2 billones 132 mil 374.8 mdp.

“La recaudación tributaria creció 5.9 por ciento real con respecto a los primeros cinco meses del año previo, impulsada por aumentos en la recaudación del **IVA y el IEPS de combustibles**”, subrayó la dependencia.

“Los **ingresos tributarios** hilaron 12 años de crecimientos consecutivos al considerar los primeros cinco meses del año”, recalcó.

En el contexto del buen desempeño del consumo privado durante el periodo, la recaudación del IVA creció 3.9 por ciento con respecto a enero-mayo de 2023, en términos reales.

Los **ingresos por concepto del ISR** disminuyeron en 0.9 por ciento en comparación con lo recaudado entre enero y mayo del año previo; no obstante, en el mes de mayo, se observó un incremento real anual de 2.4 por ciento.

En enero-mayo, los ingresos por concepto del **IEPS fueron mayores en 62.6 por ciento real anual**, impulsados por el desempeño del componente de combustibles, el cual representó 2.5 veces el nivel observado en el mismo periodo de 2023. Por su parte, el componente distinto de combustibles creció 4.4 por ciento real anual.

Los ingresos no tributarios mostraron una reducción de 13.5 por ciento con respecto a los primeros cinco meses del año pasado, en términos reales, derivado de menores derechos y aprovechamientos. No obstante, en la comparación con el programa, éstos fueron mayores en 30.9 por ciento.

En el acumulado al quinto mes del año, los ingresos del IMSS, el ISSSTE y la CFE registraron aumentos de 5.9, 5.4 y 0.6 por ciento real anual, respectivamente. En su conjunto, superaron lo programado en 8 por ciento. El Financiero

